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平成３０年１２月１９日 

新潟市立内野中学校 
地域教育コーディネーター 

玉木園子 山岸則子 木竜吉子 

３年生総合学習 

「うちのＤＥまちづくり」発表会 
 内野中の総合学習は、１年生で地域で活躍する方々と交流し、地域を知る活動。２年生で職場体験を通して地域

で働く人や環境を知り、３年生では、自分の住む地域に対して自分たちができることを考え提言するという一連の

流れの中で学習を積み重ねています。 

 ３年生は、９月から地域づくりに取り組む方々からお話を聞いたり、実際に現地に出かけ地域課題をリサーチす

るなど、学習をすすめてきました。 

 今回の発表会には、保護者、地域、西区役所など２０名を超える方々が来てくださり、熱心に生徒の発表を聞き

質問や感想を述べてくださいました。 

  

 

私は１１月１４日から大都市校長会（大阪市）で，新潟市の代表として「内野中学校の学校支援ボ

ランティアさんたちとの協働」について発表をしてきました。 

内野中学校は，昨年度，のべ２０００人以上のボランティアさんが，来校し，様々な支援を行って

くださいました。新潟市の中ではもちろん，１番，ボランティアさんからの支援を受けている学校で

すが，全国の大都市の中でも，おそらくトップクラスです。 

参加していた全国各都市の校長先生方からは「うらやましい」という声が聴かれました。と同時に

「なぜそんなにたくさんのボランティアさんが入るのでしょうか」という質問もありました。 

推測するに，生徒の皆さんがボランティアさんを頼りにしていること，先生方が皆さんのためにポ

ランティアさんと一緒に授業する雰囲気をつくってくれていることと無関係ではないと思います。内

野中学校の学校支援ボランティアは素晴らしい特色です。感謝の気持ちを忘れずに，ボランティアさ

んとの関係をより良いものにしていき，もっともっとたくさんの方が内野中学校に来てくれるように

なるとうれしいです。

～ 生徒の感想 ～ 
・今回の学習を通して、内野の課題や良さに気付

くことができました。 

・企画しそれを実現するには難しい問題も多く、

先を見通して考えることが必要だと思った。 

・地域の方がとても優しくいろいろ教えてくれて

温かい人が多いと思った。 

～ 地域の方より ～ 
・中学生が真剣に地域のことについて考える姿を

みて、とても嬉しく安心しました。 

・どれかひとつでも実現できるように働きかけた

い。 

・中学生のアイディアが豊富で、自分たちの企画

の参考にしたいと思いました。 

 

４７グループ

による発表 

ほんの一例 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

英語ボランティアさん 

環境委員会 花植え 冬休み課題印刷 

１年生家庭科 

地域で役立つ中学生 

《西内野小学校・西っ子ふれあい広場》 

～ 西っ子ふれあい広場 生徒の感想 ～ 
・子どもたちがいろんな話をしてくれて楽しい時間になりました。

それに「また来年来る？」と聞かれ「来られたらまた来て！！」と

言われすごくうれしい気持ちになりました。 

・中学校で一度会ったことがある人がボランティアにいてやりやす

かったです。 

・私は去年６年生で、その時ボランティアをしている人を見てすご

いなと思って今年はボランティアをさせていただきました。この経

験をして役に立ったと思います。とても楽しかったです。みんな元

気に遊んでいて私も元気になりました。ありがとうございました。 

・知らない子と話すことが多く、少し緊張する場面もありました

が、無事に終えることができて良かったです。またこのような機会

があったら、積極的にボランティアに参加したいと思います。 

 

《西内野コミ協・もちつき大会》 

 

たくさんの来場者があった中、ボランティアを

してくれた中学生の若い力は、とても役に立ち

ました。地域の方の中学生に寄せる期待感が生

徒にも伝わったようです。 

地域の方とふれあう中で、多くの 

学びがあったようです。 

 

～もちつき大会 生徒の感想～ 

・雑煮の盛り付けを頑張りました。量の調節には苦

労しましたが、すごい列でみんな待っていたので、で

きるだけ早く作りました。雑煮を渡すとうれしそう

に笑ってくれたので私もすごくうれしかったです。 

・もらっていく人がうれしそうにしていてよかった。 

・丸め餅は、大きさを揃えるのが大変でした。ボラン

ティアの方や地域の方から優しく教えていただき、

人の優しさと温かさを感じることができました。 

・もちつき大会にボランティアとして参加するのは

初めてでしたが、皆さんが親切にしてくれて、西内野

の方の優しさを改めて知り嬉しかったです。来年も

ぜひ参加したいと思いました。 

＜ボランティアさん活躍中！＞ 

日々の授業支援（数学、放課後学習教室）でもボランティアさん活躍中 

 

生徒のために 

英語の手作り教材

作成中 

１年生書写 


